
السفير الأميركي: واشنطن لا تنوي توسيع تواجدها العسكري في اليمن

البرلمان يكشف عن تجاوزات في وزارة الكهرباء
تقدر بمليارات الريالات

 متابعات :
استمع أعضاء مجلس النواب في جلستهم 
المنعقدة أمس الاثنين إلى التقرير التكميلي 

للجنة الخدمات حول نتائج دراستها 
لموضوع عقود شراء الطاقة.

وذكر تقرير برلماني استعرضه النواب 
أمس أن عقود شراء الطاقة خلال العام 

الجاري والسابق في اليمن خالفت قانون 
المناقصات عدا عقد واحد.

وقال التقرير إن أسعار شراء الطاقة 
الأخيرة أعلى من الأسعار السائدة في 

السوق..مشيراً إلى أن الزيادة في أسعار 
ثلاثة عقود من بين تسعة لشراء الطاقة 
تحمل خزينة الدولة ثلاثة مليارات ريال 

سنوياً كفوارق.
واتهم التقرير وزارة الكهرباء بمخالفة 
توصيات التزمت بها أمام مجلس النواب 

بتنفيذ ثلاث محطات عاجلة بقدرة )400( 
ميجاوات لعدن والحديدة وتعز.

وانتقد التقرير عدم تنفيذ الوزارة لخطة 
بدائل للتخلص من عقود شراء الطاقة.
يأتي ذلك في ظل ما تشهده البلاد 

من انقطاعات متكررة للتيار الكهربائي 
جراء الاعتداءات المتكررة من قبل عناصر 

تخريبية لا تهتم للصالح العام.
وكان المهندس حارث العمري نائب 

مدير عام المؤسسة العامة للكهرباء لقطاع 
التوزيع والتفتيش الفني أكد لـ"مأرب برس" 
أن أمانة العاصمة سجلت أعلى نسبة عجز 

كهربائي بسبب انعدام الطاقة الكهربائية 
المتجددة وتزايد الطلب المستمر والكبير 

على الكهرباء وجراء الانقطاعات الكهربائية 
المتكررة من قبل المخربين.

وقال العمري إن الكهرباء تعرضت لعدة 
هجمات من قبل مجموعة مسلحة الأمر 
الذي جعل المحطة الغازية خارجة عن 

الخدمة ومعرضة للتخريب والدمار بشكل 

نهائي.
وقال العمري: "المحطة الحالية تالفة 

وإيجاد البديل أو الحلول البديلة تكمن في 
المحطات أو المولدات الاحتياطية وهي 

بالتالي تحتاج للوقود الذي لا يتوفر بالشكل 
المطلوب مما يجعل تشغيلها في الأوقات 

الضرورية فقط مشيداً بالجهود التي تبذلها 
الفرق الميدانية بدعم من الحكومة لإعادة 

المحطة للعمل تحت كل الظروف داعياً 
المواطنين إلى التعاون مع المؤسسة العامة 

للكهرباء وذلك من خلال سرعة التسديد 
وتجاوب المواطنين .

وقال: "إن التعاون لا بد أن يكون متبادلاً 
فمنذ بداية الأزمة المواطن غير متعاون 
على الإطلاق في حين أنه من المقرر أن 

يكون المواطن في صف المؤسسة وداعماً 
لها لأن المؤسسة ليست مالكة لجهات 

معينة أو لحزب سياسي وإنما هي ملك 
للشعب وهي مشروع خدمي يخدم الشعب 

وعليه التعاون معها لاستمرار الطاقة من 
خلال تسديد مستحقات المؤسسة ومن 
خلال منع الأيادي التي تتعرض لخطوط 

المؤسسة أو التلاعب بالخطوط  كأن يقوم 
شخص بتوصيل خط مباشر من الحي الآخر 

لغرض توصيل الكهرباء أو الاستفادة منها 
وهذا يعتبر سوء استخدام  ويعمل على 

ارتفاع ضغط المولد ويعرضه للفصل 
الأوتوماتيكي ما لم يكن الانفجار أو التوصيل 

المباشر بدون عدادات وكل ما سبق يعتبر 
التعاون به دعماً للمؤسسة لاستمرارية 

الطاقة.
وقال واعداً "نحن مستعدون بل ونعد 

المواطنين في حال تسديد الفواتير في 
موعدها سنقوم بتوفير الخدمات بشكل 

أفضل لأنه من خلال تعاون المواطن 
ستتمكن المؤسسة من شراء الاحتياجات 

اللازمة للصيانة للتسليك والتركيبات 
الجديدة  والمواد اللازمة للحالات الطارئة 

وصرف تكاليف الفرق الميدانية لصيانة 
الأضرار التي تعرضت لها إثر الأحداث 

التي دارت في نهم والتي أدت إلى 
خروج المحطة الغازية عن  الخدمة وكل 
المستلزمات التي تتعلق بتوصيل وتأهيل 
التيار وتحسين مستوى التيار واستمراره  
مشيراً إلى أن المؤسسة تواجه شحة في 

الإمكانيات وهي بالتالي لا تستطيع جلب 
احتياجاتها.

وانتقدت اللجنة استمرار وزارة الكهرباء 
في زيادة عقود شراء الطاقة الكهربائية التي 

ارتفعت من 283 ميجا إلى ما يقارب 600 
ميجاوات.

وكشفت اللجنة عدم التزام الحكومة 
بتنفيذ ثلاث محطات عاجلة بقدرة 400 

ميجاوات بالغاز أو الفحم لمواجهة العجز 
القائم في التوليد والاستغناء عن شراء 
الطاقة، بواقع 150 ميجاوات في عدن، 

و150 ميجاوات في الحديدة، و100 
ميجاوات في تعز. 

وتقدر الخسارة التي تتكبدها الخزينة 
العامة للدولة سنويا بفعل عقود شراء 

الطاقة في السنة الواحدة ما يكفي لإنشاء 
محطات غازية بقدرة توليدية أكثر من 

1400 ميجاوات.
ودعت اللجنة في توصياتها إلى إيقاف 

أي عقود جديدة لشراء الطاقة وإعادة 
النظر في أسعار عقود الشراء التي تزيد 
عن الأسعار السائدة في نفس المنطقة، 

مع الأخذ بالاعتبار معدل استهلاك الوقود 
والجوانب الفنية الأخرى، واستبدال عقود 

الديزل السابقة بعقود تستخدم الغاز أو 
المازوت.

ودعت وزارة الكهرباء إلى الكف 
عن إهدار المال العام.. محملة الوزارة 

والمجلس الأعلى للطاقة مسؤولية تبديد 
المال العام في هذه العقود وعدم توجيهه 
في توفير البدائل المتعددة بدلاً من شراء 

الطاقة.
وأوصت اللجنة الكهرباء بسرعة صيانة 

جميع محطات التوليد المتوقفة نتيجة عدم 
توفر قطع الغيار اللازمة، وإعطاء كامل 

الصلاحيات للفروع التي تمتلك الكادر الفني 
والمالي والإداري الكفؤ والمؤهل.

وشددت على وزارة الكهرباء متابعة 
الشركة المنفذة لمحطة مأرب الغازية2 

لسرعة إنجازها وإدخالها حيز الخدمة في 
موعدها المحدد بالعقد وتقديم تقرير إلى 

المجلس.

 صنعاء:
قال جيرالد فيرستاين - السفير الأميركي 

بصنعاء: إن بلاده لا تنوي توسيع قواتها 
باليمن، لافتاً النظر إلى أن عدد القوات 

الأميركية في اليمن على الأرض مُبالغ فيه، 
وليس هناك مئات من القوات الأميركية في 

اليمن والقوات المتواجدة حاليًّا هي مبتعثة 
لأغراض التدريب.

وقال السفير الأميركي - في تصريح 
صحفى أمس الاثنين قبيل مغادرته صنعاء 
عقب انتهاء فترة عمله باليمن - إن هناك 

اتفاقاً في فريق عمل صعدة في مؤتمر 

الحوار الوطني، وتعد هذه خطوة جيدة 
للأمام، ونحن نأمل أن يكون هذا هو انعكاس 

لجديتهم في المشاركة السياسية وإذا قاموا 
بذلك فهذا يعد شيئاً إيجابيًّا، ونحن ندعمهم 

جميعًا للمضي قدمًا.
وأشار السفير جيرالد فيريستاين إلى عدم 

وجود ما يشُكّل عقبة أمام الحوار الوطني 
في الوقت الحالي ولا يوجد شيء يسير 

بشكل خاطئ.. مؤكداً وجود مجموعات أو 
أفراد عارضوا بدء مؤتمر الحوار الوطني ولم 
يريدوا له النجاح إلا أنه في النهاية نستطيع 
أن نرى أن جميع القضايا تقريباً، التي كانت 

تقف عائقًا 
في الطريق 
قد تم حلها، 

وأنا متأكد من 
أنه سيتم حل 

العقبات المتبقية.
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قُبيل مغادرته صنعاء وانتهاء فترة عمله بصنعاء

تقدر الخسارة ما يكفي لإنشاء محطات غازية بقدرة توليدية أكثر من 1400 ميجاوات

الكهرباء تدعو المواطنين لتسديد ما عليهم حتى تستطيع الإيفاء بالتزاماتها

يومية - مستقلة - عامة

العثور على ست جثث 
لجنود مكبلين في منطقة 

العبر  بحضرموت
 متابعات:

عثر مواطنون على ست جثث لجنود في 
الشرطة العسكرية مكبلي الأيدي والأرجل 
- أمس الاثنين - بالقرب من منطقة العبر 

المحاذي للملكة العربية السعودية بمحافظة 
حضرموت.

وقالت مصادر أمنية: إن جثث الجنود 
الستة وجدت بالقرب من منطقة العبر 

الحدودي بمحافظة حضرموت يتبعون الشرطة 
العسكرية.. متهماً تنظيم القاعدة بالضلوع في 

عملية اختطاف وقتل الجنود.
وكشفت مصادر امنية لـ"مارب برس" إن 

الجنود الستة اختطفوا أمس مع طقم عسكري 
بمحافظة مارب.

وكانت خدمة مأرب برس موبايل نقلت 
أمس الأول عن مراسلها اختفاء طقم عسكري 

كان يقل ستة جنود .

مسلحون يختطفون 
باصات التربية في عمران 

 عمران :
اختطف مسلحون باصات تابعة لكلية 

التربية بمحافظة عمران  إثر خلاف نشب بين 
مقاول ورئيس الجامعة.. في اعتداء يعد الثالث 

من نوعه في المنطقة.. مما أدى إلى إغلاق 
الكليات منذ 21 يوما.

وفي تصريح له قال مصطفى عبدالمحسن 
رئيس النقابة في عمران: إنه تم تشكيل لجنة 
من وزارة التعليم العالي لبحث القضية ولكن 

النتائج مازالت محفوظة بالأدراج.
ولفت إلى أنه كان من المقرر إجراء 
اختبارات الترم التعويضي قبل ولكنه تم 

تجميد كل الأعمال إلى حين إيجاد حلول 
جوهرية للمشاكل التي تحيط بالأكاديميين 

هناك –حد قوله.
وقال مصطفى: إنه تم تشكيل لجنة من 

رئاسة الوزراء ونزلت إلى عمران ثلاث مرات 
لكنهم لم يستطيعوا مقابلة رئيس الجامعة 

لأنه رفض تسليم أي ملفات.. مشيراً الى غياب 
كامل من قبل السلطات الرسمية بما فيها 

محافظ المحافظة .

البرلمان - ارشيف	•

 متابعات :
أكد وكيل وزارة الكهرباء لقطاع المشروعات عادل ذمران 
أن 55 % من السكان بالبلاد لديهم مشاكل في استمرار التيار 
الكهربائي في حين أن 45 % من السكان ليس لديهم كهرباء 

أصلا.
وأضاف في تصريح صحافي بعد لقائه وزير الطاقة الأردني 
محمد حامد في عمان أمس أن مشاكل كبيرة تواجه النظام 
البلاد  شهدتها  التي  الأوضاع  بسبب  اليمن  في  الكهربائي 

الأردني ركز على  الطاقة  بوزير  اللقاء  أن  إلى  مؤخراً.. مشيراً 
وتشغيل  توليد  مجال  في  الأردنية  بالخبرات  الاستعانة  سبل 

الطاقة الكهربائية.
الاستعانة  موضوع  أمس   لقائهما  خلال  الجانبان  وبحث 
وأن  خاصة  الكهربائية  الطاقة  مجال  في  الأردنية  بالخبرات 
المنطقة  صعيد  على  كبيرة  تراكمية  خبرات  يمتلك  الأردن 
الطاقة  وتوليد  الكهربائي  النظام  تشغيل  مجال  في  خاصة 

الكهربائية.

%45 من السكان بالبلاد محرومون من الكهرباء بشكل كامل


